

LA JUSTICE DIVINE
Romains 1:18-25, 28-32; 2:1-16
LEÇON N° 381 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Car devant Dieu il n'y a point d'acception de personnes" (Romains 2:11).

L'Innocence ou la Culpabilité

As-tu jamais été puni à un moment où tu n'étais pas coupable? Peut-être, à l'école, tu as violé un règlement dont tu ignorais l'existence, ou peut-être tes parents t'ont grondé pour un acte commis par ta sœur ou ton frère. Parfois on fait souffrir des innocents; mais le plus souvent, quand une personne souffre, c'est parce qu'elle a mal agi. Les garçons et les filles, qui ont atteint l'âge de raison, ne peuvent pas dire: "Je ne sais pas quand j'agis mal".

La Bible nous enseigne que, dès la création même, l'homme a sciemment péché. Quand Adam et Eve prirent du fruit défendu dans le jardin d'Eden, ils savaient qu'ils agissaient mal, bien qu'ils eussent essayé de présenter des excuses pour leur désobéissance. "Le serpent m'a séduite", dit Eve (Genèse 3:13). Adam dit: "La femme que tu as mise auprès de moi m'a donné de l'arbre, et j'en ai mangé". Mais qu'avait dit Dieu? Il avait dit: "Tu ne mangeras pas" (Genèse 2:17).

La Voix de la Conscience

Dieu a mis dans chaque personne quelque chose qui est appelé la voix de la conscience. C'est l'un des moyens par lesquels Dieu parle à l'homme, pour lui dire ce qui est bon et ce qui est mauvais. Si l'on ne tient pas compte de cette "voix", elle devient plus faible, et au fur et à mesure que les gens endurent leur cœur envers Dieu, le Seigneur ne leur parle plus aussi souvent. Une résistance délibérée à la volonté de Dieu émousse la conscience. Nous devons être très attentifs à écouter cette voix.

Est-ce qu'un homme a besoin de connaître les Dix Commandements pour savoir qu'il est mauvais de voler, ou de mentir, ou de haïr? Depuis le tout début des temps, la conscience de l'homme lui a enseigné à discerner le bien du mal. Le cœur est "tortueux" et "méchant" (Jérémie 17:9), mais pas la conscience, à moins qu'elle ne soit endurcie ou émoussée à cause du refus d'écouter la voix de Dieu. Même les païens, des contrées lointaines, ont une conscience qui les condamne pour avoir commis des péchés. Aucun homme ne peut se présenter devant Dieu, au Jour du Jugement et dire que, parce qu'il n'avait pas de Bible, ou parce qu'aucun missionnaire n'était venu à lui, il n'a pas su distinguer le bien du mal. La parole de Dieu nous enseigne: "Ils sont donc inexcusables" (Romains 1:20). "Leur conscience en rendant témoignage, et leurs pensées s'accusent ou se défendant tour à tour" (Romains 2:15).

Une Fausse Adoration

Paul a observé certains de son temps et a dit qu'ils se vantaient d'être sages, mais qu'ils sont devenus fous. Il a dit que certains adoraient et servaient la créature au lieu du Créateur. Ils ont "changé la gloire du Dieu incorruptible en images représentant l'homme corruptible". Peut-être, lorsque Paul écrivait ce chapitre, il se rappelait le jour où il se tenait debout à l'Aréopage et observait les gens dans leur fausse adoration. Il dit aux hommes d'Athènes de ne pas considérer Dieu comme une image faite de "l'or, de l'argent, ou de la pierre, sculptés par l'art et l'industrie de l'homme" (Actes 17:29).

Mais, tu dis, nous vivons dans un pays civilisé; nous n'adorons pas les oiseaux, les bêtes, les reptiles, ou les images. Un avertissement cependant est donné, car beaucoup de gens aujourd'hui n'adorent pas Dieu. Paul parlait des gens qui connaissaient Dieu, mais qui ne L'ont point glorifié et ne Lui ont point rendu grâces; ainsi, leur cœur sans intelligence a été plongé dans les ténèbres.

Abandonnés par Dieu

Nous lisons au verset 24 de Romains 1 que "Dieu... les a livrés". Cela est répété dans le verset 26: "Dieu les a livrés"; et encore dans le verset 28, nous lisons: "Dieu les a livrés". Fais attention! Comme cela a été dit dans les leçons précédentes, un péché entraîne beaucoup d'autres. D'abord, ils abandonnèrent Dieu, et en retour, Dieu les a abandonnés. Si tu te livres au péché, sachant que c'est un péché, et tu y persistes, Dieu finira par t'abandonner. Il peut laisser **ton** cœur sans intelligence plonger dans les ténèbres.

Les Péchés "Dignes de Mort"

En commençant avec Romains 1:29, nous voyons une longue liste de péchés – certains peuvent sembler grands et d'autres peuvent sembler petits. Mais avec Dieu, il n'y a pas de petits péchés. Cette liste comprend les crimes les plus grands comme le meurtre. Mais voyons ce qu'il y a d'autres dans ce même groupe: "Rapporteurs, médissants... rebelles à leurs parents... dépourvus de miséricorde". Le dernier verset de ce chapitre nous dit: "déclarant dignes de morts ceux qui commettent de telles choses". Les lois, dans certains de nos états, condamnent la peine de mort sur les meurtriers, mais Dieu prononce la mort éternelle même sur les rapporteurs médissants, les rebelles, et ceux qui sont dépourvus de miséricorde, à moins qu'ils se repentent.

Il serait bon pour nous de considérer ces péchés "mineurs" pour un instant. Un "rapporteur médisant" est celui qui dit du mal de quelqu'un qui est absent, dans l'intention de le blesser ou de nuire à sa réputation. "Tu livres ta bouche au mal, et ta langue est un tissu de tromperies. Tu t'assieds, et tu parles contre ton frère, tu diffames le fils de ta mère" (Psaume 50:19, 20). "Celui qui la rappelle dans ses discours divise les amis" (Proverbes 17:9). "Le rapporteur divise les amis" (Proverbes 16:28). Ne nous rendons pas coupables de ces péchés. "Celui qui offre pour sacrifice des actions de grâces me glorifie, et à celui qui veille sur sa voie je ferai voir le salut de Dieu" (Psaume 50:23).

Dans les Derniers Jours

L'un des signes qui marquent les derniers jours dans lesquels nous vivons, est la désobéissance aux parents (2 Timothée 3:1, 2). C'est l'une des choses énumérées comme étant "dignes de mort", c'est-à-dire la mort spirituelle.

Aujourd'hui, les gens passent de nombreuses heures à regarder des programmes dégoûtants de la télévision. Des garçons et des filles qui devraient lire la Bible lisent des "bandes dessinées" et des romans. Peut-être que ceux qui font ces choses sont ceux dont la Parole de Dieu parle en disant: "Comme ils ne se sont pas souciés de connaître Dieu, Dieu les a livrés à leur sens réprouvé" (Romains 1:28). Le mot "réprouvé" signifie "être livré complètement au péché".

Dieu les a livrés. Quelqu'un a dit: "Tu es ce que tu lis". Que lis-tu?

Le Jour du Jugement

Dieu ne fait point acception de personnes. Un jour, le juste Juge "rendra à chacun selon ses œuvres". Le pécheur "s'amasse ... la colère" pour le Jour du Jugement. Mais il y a la vie éternelle, "gloire, honneur et paix pour quiconque fait le bien". Quelle est ton espérance "au jour où Dieu jugera par Jésus-Christ les actions secrètes des hommes?" "Si nous nous jugions nous-mêmes, nous ne serions pas jugés" (1 Corinthiens 11:31). Si tu es un pécheur, n'espère pas qu'il y ait une "fin surprise" à ta vie. Tu dois examiner ta vie par la Parole de Dieu et savoir où tu passeras l'éternité.

Le temps est court; Jésus revient très bientôt. Toute personne qui a le désir de faire du Ciel sa demeure, doit chercher le Seigneur aujourd'hui avec un cœur ouvert. Dieu est fidèle, "ne voulant qu'aucun périsse, mais voulant que tous arrivent à la repentance. Le jour du Seigneur viendra comme un voleur" (2 Pierre 3:9, 10).

QUESTIONS

1. Cite au moins dix péchés énumérés comme "dignes de mort".
2. Pourquoi l'homme n'a-t-il pas d'excuse acceptée par Dieu pour avoir commis un péché?
3. Donne des exemples de certains qui ont essayé de donner des excuses pour leur péché.
4. Donne une définition du mot "péché".
5. Quel remède Dieu a-t-Il pourvu pour le péché?
6. Qu'est-ce qui est connu comme "la voix de la conscience"?
7. Pourquoi devons-nous toujours écouter cette voix?
8. Quel châtiment attend ceux qui font le mal?
9. Quelle sera la récompense des justes? Est-il avantageux d'être juste?